
野回眸五个多月的
日日夜夜袁蒋峻医生和
内科护士那微笑的面
孔尧亲切的话语尧细心的
呵护袁使我的病情得到
了控制袁给了我生活的
信心袁心中有太多的感
动袁深夜久久不能入睡
噎噎冶3月 12日袁 一封
热情洋溢的感谢信送到
了市中医院院长办公
室袁 患者王女士的家属
在兴奋尧感激之余袁深情
地为我们讲述了他爱人
在中医院得到优质服务
的故事遥
家住三茅街道港西

北路的王女士袁 去年 4
月因患恶性淋巴瘤入住
上海 411医院袁 手术治
疗出院后袁经人介绍找
到市中医院肿瘤科主任
蒋峻医生遥 在详细了解
患者病情后袁蒋医生根
据上海专家化疗方案的
建议袁结合中医学治疗
肿瘤的独特理论袁采用
野扶正祛邪冶 的治疗原
则袁为她量身定制了一
套中西医结合的治疗方
案遥 在王女士先后五个

多月的多次住院治疗期间袁蒋医生每天
来到她病床前询问情况袁根据病情变化
及时调整治疗方案遥 为缓解病人野谈癌
色变冶的恐惧心理袁蒋医生根据自己的
从医经历袁为她讲述同类病人经治疗后
十余年未复发的成功病例袁增强了患者
战胜病魔的信心遥由于王女士每周需要
来院进行深静脉置管护理袁病区护士总
是提前打电话和她约定时间袁并早早做
好一切准备遥正如王女士在感谢信中所
说院野大内科的护士们对我就像姐妹一
样袁服务周到袁非常贴心袁还经常鼓励
我遥 冶
正是在中医院内科医护人员的精心

治疗和温馨护理下袁王女士的病情得到
了有效控制袁今年 2月 18日袁王女士去
上海 411医院复查袁各项检查结果均令
人满意遥

阴严 臻
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学习雷锋 扶贫助困

市中医院健康扶贫谱新篇
近年来袁 市中医院大

力开展以野学习雷锋尧扶贫
助困冶 为核心的社会志愿
服务活动袁切实履行 野中
国健康扶贫工程定点医
院冶职责袁勇担社会责任袁
为健康扶贫谱写新的篇
章遥

家住新坝镇的 27 岁
女子王福美袁 从小被亲生
父母遗弃袁17 岁时患上红
斑狼疮并导致股骨头坏
死袁 但养父母却始终不离
不弃袁 故事感染了扬中各
界爱心人士袁得知情况后袁
市中医院更是伸出了帮扶
之手袁 决定请上海专家免
费为王福美手术遥 去年 12
月 20日袁王福美住进了市
中医院袁 经市中医院联系
的上海新华医院专家会
诊袁 成功进行了双侧股骨
头置换手术袁 今年 1月 12
日顺利出院遥出院前袁市中
医院院长李凤琴和主诊医
生到病房看望王福美袁再
三叮嘱她回家后注意休养

和康复袁 王福美的养母徐
万喜拿出两面锦旗袁 分别
赠送给医院和相关科室遥
野你们就是我家福美的救
命恩人遥 冶 徐万喜感激地
说遥由于手术后袁该院爱心
食堂一直免费为王福美提
供饭菜和营养汤袁 徐万喜
念念不忘袁 特别请医院领
导转达对食堂人员的感
谢遥

长期以来袁 市中医院
秉承以患者的健康为己
任尧 以社会效益为先的经
营理念袁 坚持实施健康扶
贫工程遥 据统计袁 近五年
来袁 市中医院共为社会弱
势群体减免各种医疗费用
近三十万元袁 开展学雷锋
志愿者义诊服务活动 120
余次袁 发放中医药科普宣
传册 1万余份袁 健康教育
讲座 50 余次袁 受益群众
4000余人次遥 该院还定期
为敬老院老人尧 社区老党
员尧 出租车司机等开展免
费体检 2500余人次袁受到

了群众的交口称赞遥
在实施健康扶贫过程

中袁 市中医院通过优化服
务流程袁简化服务环节袁改
善就诊环境袁 方便病人就
医袁 努力为患者提供温馨
的人性化服务曰 通过开展
管理年和野三好一满意冶等

活动袁 外塑形象袁 内强素
质袁不断提升服务质量袁提
高医院在患者心目中的满
意度和美誉度遥 正如一位
住院老人说的那样袁 在这
里看病花钱不多袁 还能看
好病袁老百姓感觉舒心尧放
心遥

野什么是医院的利益钥
是诚信袁是信誉袁是老百姓
对医院的满意度袁 作为中
国健康扶贫工程定点医
院袁 绝不能因为病人的一
时困难袁 而延误对病人的
治疗遥 冶市中医院院长李凤
琴如是说遥 渊聂道鸿冤

癌症是严重影响人类
生命和健康的重大疾病之
一袁人类要战胜癌症需要多
学科共同努力袁 综合治疗遥
除手术尧放疗尧化疗尧免疫治
疗袁中医中药治疗也是非常
重要的方法遥

中医抗癌历史悠久袁中
医抗癌方法众多袁相当于化
疗的以毒攻毒只是治法之
一袁诸如扶正祛邪尧清热解
毒尧活血化瘀尧温阳散寒尧燥
湿化痰尧软坚散结尧止血止
痛尧升清降浊等等都是抗癌
需要运用的方法遥因为癌症
是由许多复杂顽固的矛盾
长期发展而形成的恶果袁涉
及面很广袁破坏了个体的很
多平衡遥 所为魔高一尺尧道

高一丈袁即使手术切除了肿
瘤组织也并没有改变产生
癌症的病因袁所以还会复发
和转移袁只有运用多种方法
一个一个解决矛盾袁才能斩
断和消除肿瘤产生的基础遥

中医抗癌药物丰富袁目
前中药上万种袁具有直接抗
癌作用的药物就有 400 多
种袁这不仅为多种治疗方法
提供了药物支持袁还能有意
识地袁主动地调换药物从而
更加接近病情和防止耐药
性及毒副作用的产生遥

更重要的是中医抗癌
具备整体观念和灵活的思
路遥中医认为人体是一个统
一的整体袁对于癌症患者来
说不仅仅是肿瘤本身的问
题袁在对局部的肿瘤进行有
效销逐的同时袁还应调整个
体身体的平衡袁从而有效提
高患者的生命质量袁延长患

者的生命遥中医整体观念在
抗癌方面还体现在配合化
疗尧放疗袁有效地减少了化
疗尧放疗的毒副反应袁并通
过协同作用提高抗癌的效
果遥 值得提出的是袁中医的
介入要早袁不要等到已经晚
期袁大势已去袁全线崩溃之
时才想到了中医中药遥当然
对于不能进行手术及放化
疗或者不愿意进行放化疗
的患者袁单独运用中医中药
也是积极有效的袁这已有诸
多 的 事 实 证 明 了 遥

市中医院为了方便广
大患者就医袁 自 2012年开
始邀请江苏省中医院肿瘤
科李益民主任中医师每个
月来我院门诊一次遥

阴蒋峻

3月 2日上午袁 市中医院党支部组织
12名医疗骨干来到三茅街道指南村社区中
心袁为该村 100多位老人免费进行内科尧针灸

推拿尧血压血糖尧心电图等健康检查袁并提供
健康咨询服务袁 发放健康教育资料 600余
份遥 渊王菊娣 严臻冤

近几年袁党中央尧国务院尧江苏省
政府一系列医改政策中袁都明确指出
要野坚持中西医并重方针冶遥尤其是发
布了叶国务院关于扶持和促进中医药
事业发展的若干意见曳袁2012年 8 月
卫生部等五部门联合印发了叶关于实
施基层中医药服务能力提升工程的
意见曳袁叶江苏省县级公立医院改革试
点实施意见曳袁 都强调要落实中医药
扶持政策袁在投入资金和医保报销政
策上要向中医院及中医药诊疗上予
以倾斜遥 由此可见袁我国的中医药事
业尧中医医院已迎来了难得的历史性
发展机遇遥 那么袁中医院如何利用政
策优势进一步持续发展袁已成为摆在
所有中医医院管理者面前的重要课
题遥 笔者从事中医院管理工作已六
年袁结合本院的实践谈几点思考遥

1尧 认真贯彻落实党的中医药政
策遥

党的中医政策是中医医院建设
发展的根本保证遥党和政府制定的一
系列中医药方针政策是加强和支持
中医医院建设袁促进中医医疗尧教育尧
科研工作快速发展的有力保障遥 目
前袁尤其要充分利用并贯彻落实医改
文件中扶持中医药事业发展的政策袁
把握发展机遇袁这是中医医院建设发
展的首要任务遥

2尧 坚持以中医为主的发展方向
走野中西医结合冶办院道路遥
中医医院首先要坚持以中医为主

的发展方向袁这是建设现代化中医院
的立院之本遥 但是袁要使医院具有综
合竞争力袁还必须走野中西医结合冶办
院的道路袁才能让中医院在医疗市场
的竞争中立于不败之地遥

3尧坚持发挥中医药特色优势遥
渊1冤坚持中医药特色优势是中医

医院的立院之本袁发展之魂袁必须坚
持特色立院袁优势强院遥 同时大力发
展中医特色专科袁强化中医临床重点
专科建设袁树重点尧创名科尧建名院遥

渊2冤坚持中医药特色优势必须要
重视中医药人才的引进和培养工作遥
人才是中医药特色的根本保证袁拓展
新业务袁引进新技术袁开展新项目袁促
进新发展遥

渊3冤 注重中医药服务指标的考
核遥 必须领导重视袁坚持对中药饮片使用率袁中医药应
用参与率袁非药物治疗率等指标进行考核袁常抓不懈遥
并落实鼓励中医药服务的激励政策袁 积极营造中医和
谐氛围遥

4尧坚持中医药科普宣教及中医院对外宣传遥
坚持多种形式进行中医药科普宣传和中医养生健

康讲座袁 让群众广泛认识中医袁 利用中医中药防病治
病遥 同时袁加强中医院对外宣传袁提高中医院的知名度
和美誉度遥 从而提高中医院的社会效益和经济效益遥

5尧发挥中医药在野治未病冶中的作用遥
随着社会竞争力的日益激化袁亚健康人群已占总人

口的 70%袁中医院要充分利用中医野治未病冶的优势把
亚健康人群引导到利用中医预防疾病袁 尤其是广泛应
用野冬病夏治冶尧冬季膏方尧中药制丸尧中药调理等方法袁
制定个性化的养生保健方案袁把中医野治未病冶科做大
做强遥

6尧应用现代管理理念提升中医院的管理水平遥
绝大多数的中医医院在建设周期和管理理念上都

滞后于公立的综合性西医院遥 要建设现代化中医院还
必须坚持管理创新遥管理创新是时代的需求袁是公立中
医院发展的必经之路袁在复杂多变的医疗市场竞争中袁
中医院必须建立一整套科学化尧规范化尧精细化管理的
模式才能适应形势的发展遥只有创新管理方法尧创新管
理模式尧创新激励机制袁才能在医疗市场竞争中确保中
医医院在新医改机制下取得新的成绩遥

3月 14日袁国家卫生部尧人社部尧发改
委组成的国家公立医院医药价格改革调研
组一行莅临市中医院现场调研袁 镇江市政

府副秘书长尧卫生局局长林枫袁我市副市长
蔡萍尧卫生局局长郭国平等陪同调研遥

国家医药价格改革调研组视察市中医院

市中医院开展送医下乡活动

中医药抗肿瘤的独特性
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